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VERBALE N. 16 DEL CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO PRO.GE.SA. 
SEDUTA DEL 16 Ottobre   2008 

 

Il giorno 16 ottobre alle ore 16,30 nell’Aula I della Facoltà di Agraria si è riunito il Consiglio del 

Dipartimento PRO.GE.SA. per discutere gli argomenti di cui all’O.d.G., prot. n. 44/2008 del 09 

ottobre 2008 e prot. n. 45/2008 del 13 ottobre 2008. 

-   Comunicazioni 

-   Approvazione verbale  

1) Verbale n. 11 del 30/05/2008 

2) Contratti: 

3) Consulenza tecnica per la Cooperativa Caseificio Pugliese – Dr. Faccia 

- Ricerca: 

4) Parere circa la compatibilità dell’attività del Dott. De Leo Vincenzo, quale titolare 

di un assegno di ricerca presso il nostro Dipartimento, con l’attività prevista per la 

frequenza del Corso di Dottorato in Chimica dei Materiali Innovativi  (Facoltà di 

Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali) – Il Direttore 

5) Richiesta di frequenza della Sezione di Industrie Agro-Alimentari del 

Dipartimento PROGESA, per  motivi di ricerca, della Dott.ssa Bellino Maria Rita 

– Prof. Gomes 

6) Determinazione delle funzioni scientifiche dei ricercatori universitari e confermati 

per l’ A.A. 2008/2009 

-  Amministrazione 

7) Richiesta di accertamento per il progetto SELMOL – Prof.ssa Pieragostini  Elisa 

- Varie ed eventuali 

Sono presenti i seguenti consiglieri: 

Presente (P), Giustificato (G), Assente (A), Congedo (C) 

Docenti I Fascia 
  ( P )  (G ) ( A )  (C ) 

AMIRANTE PAOLO   X  

CANDURA ANGELO X    

CIOLLARO GUIDO    X  

D’ALESSANDRO ANGELA    X  
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DAL SASSO PASQUALE X ore 
17.30 

   

GOMES TOMMASO X    

GUARELLA PASQUALE   X  

MARTEMUCCI GIOVANNI   X  

PANARO VITTORIO   X  

PELLERANO ACHILLE X    

SCARASCIA MUGNOZZA   GIACOMO X    

TRISORIO LIUZZI GIULIANA   X  

 
Docenti II Fascia 
  ( P )  (G ) ( A )  (C ) 

BELLOMO FRANCESCO   X  

BIANCHI BIAGIO X     

CAPONIO FRANCESCO X    

DAMIANI PAOLO   X  

DI CANDIA EMANUELE   X  

DI LUCCIA ALDO X     

GENTILE FRANCESCO X    

GRITTANI PIETRO   X  

MONGELLI  CARLO   X  

PASCUZZI SIMONE X ore 
19.00 

   

PASQUALONE ANTONELLA.  X   

PIERAGOSTINI ELISA X     

SANCILIO COSIMO   X  

Ricercatori 
  ( P )  (G ) (A)  (C ) 

CLODOVEO MARIA LISA X    
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FACCIA MICHELE X    

MILILLO  FABIO X    

PANTALEO ANTONIO X    

RUGGIERO GIUSEPPE   X  

RUSSO GIOVANNI X    

SANTORO FRANCESCO X    

SUMMO CARMINE X    

VOX GIULIANO X    

 
Personale Tecnico Amministrativo 
  ( P )  (G ) (A) (C) 

ALLOGGIO VINCENZO   X  

GELAO  MASSIMILIANO X    

PRESENTI N. 20, GIUSTIFICATI N.1, ASSENTI N. 15 

Presiede la seduta il Prof. Scarascia Mugnozza Giacomo, Direttore del Dipartimento. 

Funge da segretario verbalizzante la sig.ra Giuseppina Lomuscio Segretario Amministrativo del 

Dipartimento. 

Il Presidente alle ore 17,15, verificato il numero legale, prima di iniziare la discussione chiede di 

poter integrare un  punto all’O.d.G. per  un contratto di lavoro occasionale presentato dal Prof.  

Scarascia unitamente all’integrazione di cui al Prot. 45 del 13/10/2008: 

- Contratti  

Ratifica convenzione Politecnico d Bari – Dipartimento Progesa (€ 5.000,00) 
- Ricerca 

Proposta di nominativi per commissione Assegno di ricerca AGR/10 

-     Convenzioni 
Convenzione fra il Dipartimento Progesa e il CERTA 

Pertanto l’O.d.G. diventa: 

- Comunicazioni 

- Approvazione verbale  

1) Verbale n. 11 del 30/05/2008 

- Contratti e Convenzioni 

2) Consulenza tecnica per la Cooperativa Caseificio Pugliese – Dr. Faccia 
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3) Richiesta bando per contratto Co.Co.Co. per il progetto Europeo  Labelagriwaste 

– Prof. Scarascia 

4) Convenzione fra il Dipartimento Progesa e il CERTA – Prof. Gomes 

5) Ratifica convenzione Politecnico di Bari – Dipartimento Progesa (€ 

5.000,00) 

- Ricerca: 

6) Parere circa la compatibilità dell’attività del Dott. De Leo Vincenzo, quale 

titolare di un assegno di ricerca presso il nostro Dipartimento, con l’attività 

prevista per la frequenza del Corso di Dottorato in Chimica dei Materiali 

Innovativi  (Facoltà di Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali) – Il Direttore 

7) Richiesta di frequenza della Sezione di Industrie Agro-Alimentari del 

Dipartimento PROGESA, per  motivi di ricerca, della Dott.ssa Bellino Maria Rita 

– Prof. Gomes 

8) Determinazione delle funzioni scientifiche dei ricercatori universitari e 

confermati per l’ A.A. 2008/2009 

9) Proposta di nominativi per commissione Assegno di ricerca AGR/10 

- Amministrazione 

10) Richiesta di accertamento per il progetto SELMOL – Prof.ssa Pieragostini  Elisa 

- Varie ed eventuali 

Ha pertanto inizio la discussione dei puni all’O.d.G. 

- Comunicazioni 
 Lettera del Prof. Di Candia  datata 07/10/2008 in cui comunica  la decisione di 

proporre la propria candidatura quale rappresentante dei Professori di II fascia nel 

C.d.A. della nostra Università. 

 E’ pervenuta una rettorale Prot. 84095 del 08/10/2008 avente per oggetto “D:M: n.18 

del 1.02.2005 – Contratti con studiosi stranieri e italiani residenti all’estero. – 

Riapertura termini. 

 Il 3 ottobre 2008 si è concluso il programma di: ”Promozione della salute sul rischio 

cardiovascolare” condotto dal Prof. Soleo del Dipartimento di  Medicina Interna e 

Medicina del Lavoro dell’Università di Bari. 

Tutto il coordinamento e l’organizzazione per l’attuazione del programma nel nostro 

Dipartimento è stato condotto dal Sig.Luigi Dabbicco che, con puntuale 

professionalità e dedizione, si è profuso nell’informare tutto il personale del 
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Dipartimento organizzando il calendario delle visite e i quotidiani contatti con il 

Prof. Soleo. 

Il Consiglio del Dipartimento ringrazia il Sig. Dabbicco ed esprime vivo 

apprezzamento per l’attività da lui svolta con solerzia e professionalità.  

- Approvazione verbale  

1) Verbale n. 11 del 30/05/2008 

Il Presidente informa che il verbale  n. 11 del 30/05/2008, è stato inviato in formato elettronico 

pdf, a tutti i consiglieri. 

Il Presidente, pertanto, chiede al Consiglio se ci sono modifiche da apportare.  

Non essendoci pareri contrari, all’unanimità, il verbale n. 11 del 30/05/2008  viene  approvato. 

2) Consulenza tecnica per la Cooperativa Caseificio Pugliese – Dr. Faccia 

Il Presidente informa che è pervenuta da parte del Dr. Faccia, richiesta di approvazione di una 

revisione del disciplinare richiesto dalla Cooperativa Caseificio Pugliese di Corato che riguarda la 

produzione del formaggio pecorino “canestrato Pugliese” DOP. Il Dr. Faccia è chiamato ad 

effettuare una valutazione tecnica circa l’uso dei canestri durante la fase di salatura, nonché di una 

valutazione critica degli aspetti qualitativi del formaggio riportato nell’attuale disciplinare. 

Il Consiglio, sentite le motivazioni su esposte, approva la richiesta avanzata dalla Cooperativa 

Caseificio Pugliese di Corato al Dr. Faccia. 

3) Richiesta bando per contratto Co.Co.Co. per il progetto Europeo  Label 

Agri Waste – Prof. Scarascia 

Il Presidente informa che, in qualità di responsabile del Progetto Label Agri Waste, ha la necessità 

di proseguire l’attività prevista nell’ambito del suddetto Progetto Europeo con riferimento a tutti i 

rimanenti Deliverables di Progetto il cui completamento è previsto in coincidenza con il Meeting 

che si terrà ad Atene entro la fine del progetto (14 luglio 2009). 

Pertanto, chiede  di indire un contratto Co.Co.Co. per il progetto Europeo  Label Agri Waste della 

durata di sette mesi a decorrere dal 16 dicembre 2008 e non oltre il 15 luglio 2009. 

Il compenso lordo per il percipiente  è fissato in € 14.000,00 (quattordicimila/00). Sono a  carico 

del Dipartimento gli oneri riflessi (€ 3.501,87) per un totale pari ad € 17.501,87 

(diciassettemilacinquecentouno/87). 

Tutto ciò premesso 

IL CONSIGLIO DI  DIPARTIMENTO 

VISTO il bando per l’affidamento di incarico con un contratto Co.Co.Co; 

CONSIDERATO che l’affidamento del contratto si rende necessario per consentire lo svolgimento 

del Progetto di Ricerca su menzionato; 
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VISTA l’attestazione di carenza di personale nell’organico del Dipartimento cui affidare 

l’esecuzione delle prestazioni sopra descritte, resa rispettivamente dal responsabile della Struttura 

e dal responsabile scientifico del progetto, Prof. Scarascia Mugnozza; 

DATO ATTO che nella determinazione del compenso si è tenuto conto della natura della 

prestazione richiesta e che pertanto lo stesso può ritenersi congruo; 

DATO ATTO che la copertura della spesa graverà sui fondi di ricerca vincolati al finanziamento 

del progetto di ricerca citato; 

VISTO il Regolamento per il conferimento a terzi, estranei all’Università, di incarichi di natura 

occasionale per attuazione progetti di ricerca all’unanimità, 

DELIBERA 

di autorizzare il bando di selezione pubblica per la stipula di un contratto di collaborazione 

coordinata e continuativa, così come descritto in premessa, che prevede un compenso lordo per il 

percipiente di € 14.000,00 (quattordicimila/00) oltre gli oneri riflessi a carico del Dipartimento per €   

3.501,87  per un totale pari ad € 17.501,87 (diciassettemilacinquecentouno/87). 

di approvare sin da ora il disciplinare d’incarico e, per l’effetto, di autorizzare il Direttore del 

Dipartimento alla stipula del contratto ai patti e alle condizioni ivi previste. 

Il presente dispositivo viene approvato seduta stante. 

4) Convenzione fra il Dipartimento Progesa e il CERTA – Prof. Gomes 

Il Presidente informa che è pervenuta richiesta di approvazione da parte del Prof. Gomes di una 

convenzione tra il Dipartimento PROGESA e il Ce.R.T.A. il cui Responsabile è il Prof. Loreto 

Gesualdo. 

Il Prof. Gomes invitato ad illustrare il punto, informa il Consiglio che occorre stipulare una 

convenzione affinché la Dott.ssa Manzaro Leonarda, vincitrice di una borsa di formazione, possa 

usufruire di tale possibilità. L’attività oggetto della borsa di formazione sarà quella di “tecniche di 

micro vinificazione” da svolgersi presso l’Ente ospitante.  

La presente convenzione avrà la stessa durata della borsa di formazione. 

Il Consiglio, sentite le motivazioni del Prof. Gomes, approva all’unanimità 

5) Ratifica convenzione Politecnico d Bari – Dipartimento Progesa 
(€ 5.000,00) 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuta  la richiesta da parte del Politecnico di Bari, di 

ratificare la convenzione avente per oggetto: “Consulenza sugli aspetti legati alle attività delle aree 

rurali ai fini del recupero delle zone costiere pugliesi” con cui il Dipartimento Progesa si è 

impegnato a fornire adeguato supporto tecnico scientifico e a svolgere tutte le attività oggetto della 

presente Convenzione, anche di concerto con  il Politecnico e sotto il coordinamento del 

Responsabile Scientifico. 
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La predetta Convenzione avrà durata di 10 (dieci) giorni con decorrenza 20 ottobre 2008 per un 

importo complessivo di € 5.000,00 IVA compresa. 

Il Consiglio valuta attentamente quanto esposto dal Presidente e, dopo ampia discussione, 

all’unanimità approva,  seduta stante,  la ratifica della Convenzione così  come precedentemente 

descritto . 

6) Parere circa la compatibilità dell’attività del Dott. De Leo Vincenzo, quale 

titolare di un assegno di ricerca presso il nostro Dipartimento, con l’attività 

prevista per la frequenza del Corso di Dottorato in Chimica dei Materiali 

Innovativi  (Facoltà di Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali) – Il 

Direttore 

Il Presidente informa che è pervenuta richiesta del 24/09/2008 a firma del Prof. Capezzuto, 

Coordinatore del Corso di Dottorato di Ricerca in “Chimica dei Materiali Innovativi” con cui si 

chiede il parere circa la compatibilità dell’attività del Dott. DE LEO Vincenzo, titolare di un 

assegno di ricerca presso il nostro Dipartimento, con l’attività prevista per la frequenza del Corso di 

Dottorato, tenendo conto che il Collegio dei Docenti del predetto Corso aveva espresso parere 

favorevole allo svolgimento delle due attività, come da dichiarazione inviataci in data 29/07/2008. 

Il Presidente ricorda che in data 26/06/2008, su richiesta del Dip. per la Formazione Post Laurea, 

Area dottorato di Ricerca e Post Dottorato, Settore I dell’ Università di Bari, il Consiglio aveva 

espresso parere negativo non avendo ricevuto il parere del Collegio del Dottorato di Ricerca, né del 

docente responsabile dell’Assegno di Ricerca condotto  dal Dott. De Leo quale titolare presso il 

Dipartimento PROGESA 

A seguito di comunicazione del Prof. Capezzuto del 24.09.2008, in cui si dichiara che il Collegio 

dei Docenti ha espresso parere positivo sulla compatibilità dell’assegno di ricerca con il corso di 

dottorato, si invita il Consiglio a deliberare. 

Il Consiglio, alla luce della nuova documentazione pervenuta, valuta attentamente la richiesta ed 

esprime parere favorevole circa la compatibilità dell’attività del  Dott. De Leo quale titolare di un 

assegno di ricerca presso il Dipartimento PROGESA con l’attività prevista per la frequenza del 

Corso di Dottorato in “Chimica dei Materiali Innovativi”. 

7) Richiesta di frequenza della Sezione di Industrie Agro-Alimentari del 

Dipartimento PROGESA, per  motivi di ricerca, della Dott.ssa Bellino Maria 

Rita – Prof. Gomes 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuta da parte del Prof. Gomes richiesta a frequentare, 

per motivi di ricerca, la Sezione di Industrie Agro – Alimentari del Dipartimento PROGESA da 

parte della Dott.ssa Bellino Maria Rita. 
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La predetta dott.ssa avrebbe approfondito le tematiche riguardanti il Prin 2006 e precisamente: la 

determinazione del contenuto di C18 :2 con doppi legami coniugati in latti fermentati 

Il Prof. Gomes informa che la Dott.ssa ha già attivato la copertura  assicurativa  per tale frequenza e 

illustra le attività svolte dalla Dott.ssa Bellino. 

Il Consiglio, sentite le motivazioni di cui sopra, all’unanimità approva. 

8) Determinazione delle funzioni scientifiche dei ricercatori 

universitari e confermati   per l’ A.A. 2008/2009 

Il Presidente informa il Consiglio che sono pervenute le comunicazioni da parte dei ricercatori: 

Dott.ssa Clodoveo Maria Lisa, Dott. Faccia Michele, Dott. Milillo Fabio, Dott. Pantaleo Antonio, 

Dott. Ruggiero Giuseppe, Dott. Russo Giovanni, Dott. Santoro Francesco, Dott. Summo Carmine, 

Dott. Vox Giuliano, riguardanti il loro impegno scientifico per l’ A.A. 2008/2009. 

Il Presidente illustra le funzioni scientifiche di ciascun ricercatore ed invita il Consiglio ad 

esprimersi. Dopo ampio dibattito il Consiglio, approva all’unanimità le dichiarazioni pervenute dai 

suddetti ricercatori.  

9)  Proposta di nominativi per commissione Assegno di ricerca AGR/10 

Il Presidente informa che è pervenuta in data 17.07.08 con Prot. n° 62659, la comunicazione del 

15.07.08, trasmessa da parte del Dipartimento Risorse Umane, Direzione R.U. – Personale Docente, 

Area Ricercatori – Settore II dell’Ateneo, avente per oggetto la comunicazione delle risultanze del 

Comitato dell’Area n. 08 relativa all’attribuzione di assegni di Ricerca presso il Dipartimento 

PROGESA. 

Il Presidente propone pertanto, in conformità con le risultanze sopra esposte, l’istituzione  di un 

nuovo Assegno di Ricerca di durata biennale (mesi 24) dal Titolo: “Ottimizzazione della gestione 

dei rifiuti  plastici agricoli in Italia mediante un sistema informativo territoriale” cofinanziato per 

una annualità (mesi 12), la cui spesa  graverà  sul progetto Labelagriwaste - Cap. 20222005. 

A parziale rettifica di quanto espresso nel precedente verbale n. 15 del 10/09/2008, si propone la 

seguente rosa di due nominativi, sia per docenti di seconda fascia che per ricercatori, ai fini della 

nomina della Commissione unitamente al responsabile scientifico, sostituendo il Prof. Bellomo 

Francesco con il Prof. Simoni Andrea – AGR/10, Associato presso l’Università del Molise 

(Campobasso): 

Prof. Angelo Candura  (Responsabile Scientifico)  

- Prof. Sancilio Cosimo: Associato AGR/10   (Bari) 

- Prof. Simoni Andrea : Associato AGR/10  (Campobasso) 

- Dott. Ruggiero Giuseppe: Ricercatore AGR/10  (Bari) 

- Dott. Vox Giuliano: Ricercatore AGR/10  (Bari) 
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Il Presidente, considerata l’urgenza connessa all’istituzione  del nuovo assegno di ricerca per il   

Progetto su menzionato, invita il Consiglio ad esprimersi in merito. 

Il Consiglio, considerato quanto su esposto, approva seduta stante la proposta di  istituzione 

dell’Assegno di   Ricerca dal Titolo: “Ottimizzazione della gestione dei rifiuti  plastici agricoli in 

Italia mediante un sistema informativo territoriale” e della rosa di nominativi ai fini della 

Commissione. 

10) Richiesta di accertamento per il progetto SELMOL – Prof.ssa    

Pieragostini  Elisa 

Il Presidente informa che è pervenuta una richiesta da parte della Prof.ssa Pieragostini di 

anticipazione di cassa di € 30.000,00 per concludere il Progetto Nazionale il cui finanziamento 

passa attraverso una convenzione con il CRSA. La Prof.ssa Pieragostini informa che il progetto si 

concluderà entro la fine del 2009 e che tale anticipazione verrà erogata dopo la relativa 

rendicontazione. 

Il Consiglio, sentite le  motivazioni di tale richiesta, all’unanimità approva.  

 

Alle ore 19,30 non essendoci altro da discutere, la seduta si scioglie. 

 

    Il Segretario                         Il Presidente 

 Sig.ra Giuseppina Lomuscio    Prof. Ing. Giacomo Scarascia Mugnozza 

 


